



## Por una reactivación de la inversión en Europa



Autor : Olivier Marty

Las tendencias de la inversión en Europa son preocupantes. Las causas son múltiples, pero están principalmente vinculadas a la incertidumbre económica y a la capacidad de los Estados o de las colectividades de comprometerse financiera y políticamente, en proyectos que reposan en montajes financieros cada vez más complejos. En este contexto, la reactivación de la inversión debería pasar primero por la mejora de los dispositivos públicos nacionales y europeos que existen para las PYME, la innovación y las infraestructuras. Es sobre esta base que la coordinación más lograda de actores financieros públicos, que comparten objetivos e instrumentos financieros armonizados, puede incrementarse para llegar a una mejor catálisis de la inversión privada y alcanzar los objetivos fijados por el futuro presidente de la Comisión europea, Jean-Claude Juncker.

[Leer más](#)

### Sumario

**Elecciones** : Escocia **Crisis financiera** : G20 - Italia - Bulgaria - Eslovenia - Reino Unido **Comisión** : Investigación - Erasmus - PYMES - Mali **Parlamento** : Presupuesto - Ucrania/Rusia - Irak **Tribunal de Justicia** : Transportes **BCE** : Préstamos/TLTRO **Alemania** : Asilo **Chipre** : ¿Reunificación? **Finlandia** : Gobierno **Francia** : Conferencia/Prensa - Voto/Confianza - Alemania **Hungría** : Reorganización **Italia** : Inmigración **Polonia** : Primer Ministro **Reino Unido** : Referéndum **Eslovenia** : Gobierno **Ucrania** : Acuerdo/UE - Autonomía/Este - Memorando **Vaticano** : Albania **Consejo de Europa** : Deporte - Ucrania **OCDE** : Migración - Evasión fiscal **Eurostat** : Inflación - UE/Mundo **Estudios/Informes** : Alimentación **Publicaciones** : Estrategia - Elecciones **Cultura** : Historia/Roma - Exposición/París - Exposición/Londres - Exposición/Berlín - Exposición/Helsinki - museos/Bruselas - Fiesta/Munich

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### Elecciones :

#### Los Escoceses dicen no a la independencia



La mayoría de los 4,25 millones de residentes escoceses que podían votar dijo "no" a la independencia. El 18 de septiembre el 55,25% respondieron negativamente a la pregunta planteada: "Should Scotland be an independent country? (¿Debe convertirse Escocia en un país independiente?)", La victoria del "no" fue al final mayor de lo previsto en las encuestas de opinión. Si bien no se exigía ninguna participación mínima para la validez de la votación, los escoceses se movilizaron en masa: el 84,6% acudieron a las urnas, lo que constituye un récord histórico desde que se instauró el sufragio universal en 1918 en el Reino Unido... [Leer más](#)

## Crisis financiera :

### G20 Finanzas en Cairns



Los días 20 y 21 de septiembre, los Ministros de Finanzas del G20 se reunieron en Cairns, Australia. Saludaron juntos los progresos logrados desde su último encuentro en materia de regulación financiera y en materia de control del fraude y de optimización fiscal de las multinacionales. Los países del G20 están en condiciones de superar las tensiones geopolíticas y los riesgos financieros para aumentar el valor del PIB un 1,8% más de aquí a 2018, según indicaron. Se concentraron en una serie de medidas que deben permitir alcanzar el 2% de Producto Interior Bruto (PIB) suplementario en los cinco próximos años, un objetivo que se habían fijado en febrero en Sydney. Para lograrlo, estos países que representan el 85% del comercio mundial y dos tercios de la población del planeta, se pusieron de acuerdo sobre 1.000 medidas, en particular inversiones en infraestructuras, reformas financieras e iniciativas para desarrollar el comercio, según el comunicado final... [Leer más](#)

### Informe del FMI sobre Italia



El 18 de septiembre de 2014, el Fondo Monetario Internacional (FMI) publicó un importante informe sobre la situación económica de Italia. Este informe destaca las persistentes dificultades de la economía del país que le impiden salir de la recesión: condiciones de crédito demasiado cerradas, una elevada deuda pública que es un peso sobre las perspectivas de crecimiento y rigideces estructurales que traban la productividad y la competitividad del país. Según el FMI, el país debe iniciar las reformas de su mercado trabajo, de la Justicia y del sistema fiscal para estimular la economía. El gobierno italiano debe pues realizar reformas estructurales, reducir su déficit y su deuda pero también actuar sobre las tensiones geopolíticas que amenazan la economía del país, según el informe... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### El Banco central de Bulgaria supervisa al banco comercial KTB



El 16 de septiembre el Banco central de Bulgaria decidió prolongar la vigilancia del banco comercial KTB hasta el 20 de noviembre. Esta vigilancia comenzó a finales de junio con el fin de luchar contra los mecanismos de pánico bancario. Este sistema de vigilancia se mantendrá durante dos meses. Será la ocasión de que accionistas y otros inversores potenciales puedan hacer una propuesta con compromisos financieros y jurídicos específicos para suministrar capital y liquidez... [Leer más](#)

### Baja el paro en Eslovenia



El 16 de septiembre, la Oficina de estadísticas de Eslovenia anunció una reducción del paro en julio de 2014, a un 12,7% de la población activa contra un 12,8% en junio. Hubo 1 153 desempleados menos pero sigue habiendo 116 199 solicitantes de empleo de un total de población activa de 918 034 personas. Esta bajada es una muestra de los esfuerzos hechos por Eslovenia en el ámbito del empleo desde hace cinco meses... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### Baja el paro en el Reino Unido



El 17 de septiembre de 2014 la ONS (Oficina Nacional de Estadísticas británica) revela que la tasa de desempleo bajó mucho más de lo previsto entre mayo y julio de 2014, del 6.4% al 6.2%. La tasa de desempleo se sitúa así en el 6,2% de la población activa, contra el 6,6% el trimestre anterior y el 7,7% un año antes. Es el nivel más bajo desde el 2008, es decir, al principio de la crisis económica y financiera... [Leer más](#)

## Comisión :

### Reformas nacionales necesarias para el "mercado único de la investigación"



El 16 de septiembre, la Comisión Europea publicó su último informe sobre el avance del Espacio Europeo de la Investigación (EEI). Ha llegado a la conclusión de que a nivel europeo se dan las condiciones para lograr el EEI, en el que los investigadores y los conocimientos científicos pueden circular libremente. Ya han tomado forma ciertas iniciativas como

la integración del EEI en el Semestre europeo y el apoyo financiero en el marco del Horizonte 2020 para concretar las medidas vinculadas al EEI. Se ha puesto en marcha un mecanismo de control del EEI. Proporciona datos cada vez más sólidos que permiten evaluar los logros tanto a nivel de los Estados miembro como de los establecimientos de investigación. Ahora se deben llevar a cabo reformas a nivel de los Estados miembro para que funcione el EEI... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

### Evaluación de impacto del programa Erasmus



de impacto de Erasmus confirma que el programa de intercambio de estudiantes de la UE favorece la empleabilidad y la movilidad profesional. Al estudiar o formarse en el extranjero, los jóvenes adquieren no sólo conocimientos en disciplinas precisas sino que también refuerzan competencias transversales muy apreciadas por los empleadores. Un nuevo estudio sobre los efectos del programa Erasmus de la UE de intercambio de estudiantes muestra que con una experiencia internacional los diplomados tienen mucho más éxito en el mercado de trabajo. Tienen dos veces menos riesgo de convertirse en parados de larga duración que aquellos que no estudiaron ni siguieron alguna formación en el extranjero y, cinco años después de la obtención de su diploma, su tasa de desempleo es inferior de 23%. Este estudio, realizado por expertos independientes, es el más importante en su género. Se han recogido cerca de 80 000 respuestas de estudiantes y empresas... [Leer más](#)

### La Comisión europea lanza el programa FIWARE Accelerator



El 17 de septiembre, la Comisión Europea lanzó el programa FIWARE Accelerator. Este programa concederá 80 millones de euros a las PYMEs, empresas jóvenes y emprendedores de la web que utilicen las tecnologías FIWARE. FIWARE Accelerator es una red de organizaciones europeas que ya lanzó sus primeras convocatorias de propuestas. Se han presentado otros llamamientos en Munich con ocasión de la Conferencia europea sobre el Internet del futuro. La red FIWARE Accelerator seleccionará, enmarcará y apoyará las propuestas basadas en la tecnología FIWARE que presenten los equipos y las empresas con más talento... [Leer más](#)

### Más ayuda humanitaria para Mali



El 17 de septiembre la Comisión Europea anunció el aumento de 5 millones de euros de la ayuda humanitaria a Mali. Este importe permitirá a Europa intensificar la ayuda que ofrece a las personas que se enfrentan a la inseguridad alimentaria extrema y a las víctimas del aumento de la violencia en el norte del país. Este nuevo programa de ayuda eleva el presupuesto de la ayuda humanitaria a Mali a 40 millones de euros para 2014. Aportará una ayuda alimentaria urgente a más de un millón de personas, entre ellos a los ganaderos que perdieron sus rebaños y a las personas recientemente desplazadas. Una parte de la ayuda europea contribuirá a mantener un servicio aéreo humanitario, que tiene una importancia capital teniendo en cuenta la frecuencia de los ataques y la presencia de artefactos explosivos en las carreteras... [Leer más](#)

### Parlamento :

#### El Parlamento tiene 42 días para pronunciarse sobre el proyecto de presupuesto para 2015



El 16 de septiembre, Enrico Zanetti, representante del Consejo, presentó la posición del Consejo respecto al presupuesto europeo para 2015 en el Parlamento europeo. Los Estados miembros de la UE proponen un presupuesto de 145.077 millones de euros en compromisos y de 139.966 millones de euros en pagos, es decir una reducción de 552 000 euros en compromisos y 2.100 millones de euros en pagos en comparación con la propuesta original de la Comisión Europea. Los recortes más severos del Consejo afectan a programas que pretenden estimular la competitividad de Europa, el crecimiento y la creación de puestos de trabajo, con una reducción de 1.300 millones de euros en la financiación de la investigación y de los proyectos de infraestructura a gran escala. También disminuyó un 5,2% el presupuesto de los pagos disponibles para la política exterior de la UE (es decir 378 millones de euros menos) y en particular los fondos destinados a Siria, a Palestina y a Ucrania. En desacuerdo con esta propuesta, los diputados afirmaron que la versión del proyecto de presupuesto de la UE para 2015 del Consejo no tenía en cuenta sus propios compromisos políticos de reactivar el crecimiento económico y crear puestos de trabajo... [Leer más](#)

### El Parlamento europeo adopta una resolución sobre Ucrania



Reunidos en sesión plenaria en Estrasburgo, los diputados europeos adoptaron el 18 de septiembre una resolución que pedía a la UE "que haga frente a Rusia y refuerce el apoyo otorgado a los agricultores europeos, muy afectados por el embargo comercial". El voto de esta resolución sigue a la ratificación del acuerdo de asociación y de libre comercio entre la UE y Ucrania, hecho simultáneamente por los Parlamentos europeos y ucranianos el 16 de septiembre. En la resolución adoptada el 18 de septiembre los diputados insistieron en cuatro puntos esenciales: el acuerdo de asociación y de libre comercio "no puede y no será modificado", las sanciones europeas a Rusia son justas y deben reforzarse, la necesidad de desbloquear más fondos para los agricultores europeos afectados por el embargo comercial ruso y la petición de liberación inmediata del agente estonio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

### El Parlamento europeo adopta una resolución contra el Estado islámico



Los diputados europeos, reunidos en sesión plenaria en Estrasburgo, condenaron los asesinatos cometidos por el Estado Islámico en una resolución adoptada el 18 de septiembre. En este texto, reclaman en particular una ayuda militar adecuada para ayudar a defenderse a las autoridades nacionales y locales en Iraq contra las fuerzas del Estado islámico. Los diputados piden a la comunidad internacional que hagan todo lo posible para privar al Estado islámico de recursos, particularmente aplicando más estrictamente el embargo de las Naciones Unidas sobre las armas. Por último, la resolución pide que se encuentre una solución política al conflicto en Siria... [Leer más](#)

### Tribunal de Justicia :

#### La compañías aéreas pueden exigir un suplemento por el equipage facturado



Tras una cuestión prejudicial introducida por el tribunal administrativo nº1 de Ourense en España, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea comunicó su decisión el 18 de septiembre. Considera que el precio que hay que pagar por el transporte del equipaje facturado de los pasajeros aéreos no es un elemento inevitable y previsible del precio del servicio de transporte aéreo, y puede constituir, en el sentido del derecho de la Unión, un suplemento de precio opcional por un servicio complementario. La reglamentación española no permite a los transportadores aéreos fijar libremente un precio por el transporte de pasajeros. Prohíbe fijar un precio diferente según se registre o no el equipaje en el billete. A este respecto, el Tribunal concluye que la legislación española debe aplicar las reglas comunitarias en materia de tarifa de equipaje... [Leer más](#)

### BCE :

#### El BCE presta 82.600 millones de euros a los bancos que apoyan al sector privado



El Banco Central Europeo (BCE) anunció, el 18 de septiembre, que había prestado 82.600 millones de euros a 255 bancos europeos, en el marco de un nuevo programa de operaciones de financiación a largo plazo (TLTRO por sus siglas en inglés: targeted longer-term refinancing operations) destinados a aumentar los créditos concedidos a los agentes económicos privados y apoyar la reactivación económica de la zona euro. Este importe, de 82.600 millones de euros, es relativamente débil con respecto a las previsiones de los analistas, que contaban más bien con 100.000 millones de euros para este primer TLTRO, que vence en septiembre de 2018. Están previstos otros seis TLTRO, con una frecuencia de uno por trimestre, entre marzo de 2015 y junio de 2016, durante los cuales los bancos podrán pedir prestado hasta tres veces el importe neto de los préstamos suplementarios que hayan concedido al sector privado... [Leer más](#)

### Alemania :

#### Alemania decide endurecer su política de asilo



Alemania, principal destino europeo de los solicitantes de asilo, va a endurecer su política de acogida respecto a los inmigrantes de los Balcanes después de la votación del Bundesrat, cámara alta del Parlamento del 19 de septiembre. Alemania va a facilitar el reenvío de los solicitantes de asilo procedentes de Serbia, Macedonia y Bosnia Herzegovina, al considerar que estos tres países son "seguros" y que no hay persecuciones, torturas, violencias arbitrarias o tratamientos inhumanos y

humillantes... [Leer más](#)

## Chipre :

### Se aceleran las negociaciones con vistas a una reunificación



Los dirigentes chipriotas decidieron acelerar el ritmo de sus encuentros con el fin de alcanzar un acuerdo que acabe con la división de la isla que dura ya 40 años, según declaró el 17 de septiembre el emisario de la ONU Espen Barth Eide. Al acabar una reunión con los dirigentes chipriota Nicos Anastasiades y turco Dervis Eroglu, indicó que las negociaciones que se celebran bajo los auspicios de la ONU se iban a acelerar. "Ambos dirigentes han decidido aumentar la frecuencia de sus encuentros (...) y reunirse por lo menos dos veces al mes", explicó el diplomático noruego... [Leer más](#)

## Finlandia :

### Los verdes abandonan la coalición gubernamental en Finlandia



Los Verdes finlandeses anunciaron el 18 de septiembre su salida del gobierno debido al acuerdo que el ejecutivo ha dado a un proyecto de central nuclear que construirá el ruso Rosatom. Los Verdes se oponen a esta central nuclear en Pyhäjoki, en la costa oeste del país, que explotará el grupo nuclear finlandés Fennovoima, al que el gobierno ha dado su autorización. Tras la salida de los Verdes, el gobierno ve reducirse su mayoría a 102 escaños de los 200 del Parlamento. Los partidos que se quedan en el gobierno son el partido conservador del Primer ministro Alexander Stubb, los socialdemócratas que ostentan el ministerio de Finanzas, el partido de los suecoparlantes y los cristiano-demócratas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Francia :

### Francia: conferencia de prensa del Presidente francés



El 18 de septiembre el presidente de la República francesa celebró en el Elíseo su conferencia semestral ante 400 periodistas. François Hollande confirmó que Francia iba a hacer "valer sus posiciones" en el Consejo europeo del próximo 24 de octubre. París debería pedir más flexibilidad respecto a las reglas presupuestarias, mientras que el déficit presupuestario francés debería superar con mucho el umbral del 3%. "No se trata de reconsiderar las reglas que fijamos juntos, sino más bien de utilizar todas las reglas de flexibilidad de las que disponemos para alcanzar nuestros objetivos de crecimiento y de empleo" subrayó... [Leer más](#)

### El gobierno francés obtiene por poco la confianza de los diputados



El Primer ministro francés, Manuel Valls, pronunció su discurso de política general ante los diputados del Congreso de los diputados el 16 de septiembre. Al término de su intervención obtuvo la confianza de los diputados por 269 votos, es decir menos que la mayoría absoluta, 244 en contra y 53 abstenciones. Se perfila pues una mayoría relativa, ya que en el seno del grupo PS, compuesto de 289 miembros, 253 votaron a favor y 32 diputados se abstuvieron. La derecha, el centro y el partido comunista votaron masivamente en contra. Los ecologistas se abstuvieron... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

### Manuel Valls de visita oficial en Berlín



El Primer ministro francés Manuel Valls inició el 22 de septiembre una visita oficial a Berlín. Se encontró en particular con la Canciller alemana Angela Merkel. Durante la rueda de prensa explicó la política económica de su gobierno e indica que Francia va a hacer reformas. Francia está obligada de nuevo a retrasar sus ambiciones en materia de saneamiento de las finanzas públicas. Contaba con volver a situar su déficit por debajo de la barrera del 3% en el 2015. Ahora lo programa para el 2017... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Hungría :

### Hungría: dimisión del ministro de asuntos exteriores

El 19 de septiembre, el ministro húngaro de Asuntos Exteriores y comercio, Tibor Navracsics, dimitió para preparar su audición ante el Parlamento europeo el 1 de octubre. Ha sido designado como el próximo Comisario europeo de Educación, Cultura, Juventud y



Ciudadanía. El Primer ministro húngaro, Viktor Orbán, propuso para sucederle a Péter Sijjártó... [Leer más](#)

#### Italia :

##### Italia: 500 inmigrantes desaparecidos en un naufragio en el mar Mediterráneo



El 16 de septiembre Italia abrió una investigación sobre la desaparición de quinientos inmigrantes cerca de las costas de Malta. Estas cifras las proporcionó el 15 de septiembre la Organización Internacional para las Migraciones (OIM). Según los testimonios de los jóvenes palestinos rescatados por la marina maltesa, el naufragio se produjo por la colisión intencionada de dos barcos cargados de inmigrantes procedentes de África. El Alto Comisionado de Naciones Unidas para los refugiados (ACNUR) calcula que más de dos mil doscientas personas han muerto o desaparecido tratando de cruzar el Mediterráneo desde junio... [Leer más](#)

#### Polonia :

##### Polonia: Ewa Kopacz forma su gobierno



La nueva Primer ministro polaco Ewa Kopacz presentó el 19 de septiembre su gobierno, marcado por la marcha del jefe de la diplomacia, Radoslaw Sikorski, que será el presidente de la Dieta, cámara baja del parlamento. Le reemplaza Grzegorz Schetyna. La configuración del gobierno no ha cambiado y varios ministros del gabinete saliente mantienen sus carteras, entre ellos los del partido campesino PSL, aliado de la PO. Cuenta con seis mujeres y una de ellas dirigirá el ministerio del Interior, una novedad en Polonia. El gabinete debe prestar juramento el 22 de septiembre, mientras que la Sra Kopacz presentará su exposición de política general en el parlamento el 1 de octubre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Reino Unido :

##### Escocia dice "no" a la independencia



Los escoceses votaron mayoritariamente "no" a la independencia y a la eventual separación de Inglaterra en el histórico referéndum que se celebró el 18 de septiembre. Según las cifras oficiales y definitivas difundidas por la BBC, el "no" logró el 55,3% de los votos (2.001.926 millones) contra el 44,7% (1.617.989 millones) de "sí" a la independencia de Escocia. La participación definitiva en esta votación fue del 84,59%. El Primer ministro británico, David Cameron, prometió aumentar la autonomía de los Estados miembro del Reino Unido al declarar "En un momento en el que los escoceses van a tener más poderes sobre la gestión de sus asuntos, lo mismo se va a extender a los habitantes de Inglaterra, del País de Gales y de Irlanda del Norte que deben tener más que decir sobre los suyos"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Eslovenia :

##### Eslovenia: el nuevo gobierno obtiene la confianza del Parlamento



El 18 de septiembre el Primer ministro esloveno, Miro Cerar, obtuvo la confianza del Parlamento. Al frente del duodécimo gobierno de Eslovenia desde la independencia y nombrado para un mandato de 4 años, formó un gobierno de 16 ministros, de los cuales 7 son mujeres. Este gobierno de coalición incluye 3 partidos: el partido de Miro Cerar (SMS), el partido de los jubilados (DeSUS) y el partido socialdemócrata (SD)... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Ucrania :

##### Los Parlamentos europeo y ucraniano ratifican el acuerdo de asociación UE-Ucrania



El Parlamento europeo aprobó, el 16 de septiembre en Estrasburgo, el acuerdo de asociación UE-Ucrania, que prevé un acuerdo de libre comercio completo y aumentado. En ese mismo momento, y en una difusión en directo, el Parlamento ucraniano en Kiev ratificó este acuerdo. Las disposiciones votadas prevén en particular una asociación política estrecha entre ambos socios, una integración económica entre la UE y Ucrania así como un acceso libre al mercado para ambas partes. Los diputados europeos

aprobaron el acuerdo por 535 votos a favor, 127 en contra y 35 abstenciones. El acuerdo de asociación entre la Unión Europea y Ucrania consagra un acercamiento iniciado hace tiempo, en el plano político pero sobre todo económico, aunque la implementación de una zona de libre comercio se ha suspendido hasta finales de 2015. El acuerdo deberá ser ratificado luego por cada uno de 28 Estados miembro de la UE... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Ucrania propone elecciones y más autonomía a los separatistas



El parlamento ucraniano adoptó el 16 de septiembre una ley que garantiza mayor autonomía a las regiones prorrusas del este y que prevé organizar elecciones el 7 de diciembre. La ley sobre un "estatuto especial" de las regiones de Donetsk y Lougansk, rechazada por los rebeldes que reclaman su independencia, y sobre la organización de elecciones locales figuran en el protocolo de alto el fuego del 5 de septiembre firmado en Minsk. El texto ha sido adoptado por 277 diputados. Kiev prevé la puesta en marcha de un gobierno autónomo provisional durante tres años a partir de la adopción del texto, y elecciones el 7 de diciembre en "distritos, ayuntamientos, consejos de pueblos" en las regiones de Donetsk y Lougansk... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Memorando en 9 puntos para reducir la tensión entre Ucrania y Rusia



El ejército ucraniano y los rebeldes prorrusos deben poner en marcha en 24 horas el memorándum firmado en Minsk el día 19, que pretende reforzar el frágil alto el fuego ya en vigor instaurando una zona de amortiguamiento de 30 km a uno y otro lado de la línea de frente. Este memorándum en nueve puntos, firmado dos semanas después del primer protocolo de alto el fuego, se ha logrado al término de siete horas de negociaciones entre los emisarios de Moscú, Kiev y de la rebelión separatista, bajo la mirada de la Organización para la seguridad y la cooperación en Europa (OSCE). El texto prevé un alto el fuego completo, la creación de una zona desmilitarizada y el retroceso en 24 horas de la artillería pesada de cada beligerante (superiores a un calibre de 100 mm) a 15 kilómetros de la "línea de contacto"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Vaticano :

##### El Papa Francisco de visita en Albania



El 21 de septiembre, el Papa Francisco viajó a Albania en su primer viaje a Europa. Durante el encuentro con las autoridades nacionales, el Papa destacó a Albania como modelo de la coexistencia pacífica entre las religiones: "El ambiente de respeto y de confianza recíproca entre católicos, ortodoxos y musulmanes es algo precioso para el país, y adquiere una importancia especial en nuestra época"... [Leer más](#)

#### Consejo de Europa :

##### Lanzamiento de la Convención sobre las competiciones deportivas amañadas



En septiembre, la Comisión Europea franqueó una nueva etapa importante en la lucha contra los partidos amañados al lanzar el Convenio sobre la manipulación de competiciones deportivas. El Convenio se ha abierto a la firma durante la Conferencia del Consejo de Europa que reúne a los ministros de deportes en Macolin, Suiza. Elaborada conjuntamente por la Comisión, los Estados miembro de la UE y otros miembros del Consejo de Europa, pretende prevenir, detectar y combatir los partidos amañados y la manipulación de las competiciones deportivas, así como reforzar el intercambio de información y la cooperación nacional e internacional entre las autoridades públicas que se ocupan de ello, y con las organizaciones deportivas y los operadores de apuestas deportivas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### El GRETA publica su primer informe sobre la trata de seres humanos en Ucrania



El 19 de septiembre, el grupo de expertos del Consejo de Europa sobre la trata de personas (GRETA) publicó su primer informe de evaluación sobre Ucrania. GRETA explica que las autoridades ucranianas han puesto en marcha numerosas medidas jurídicas e institucionales con el fin de combatir la trata de seres humanos. Se han puesto en marcha importantes estructuras de coordinación anti-trata a nivel central y local con programas específicos. A pesar de estos esfuerzos aún queda mucho por hacer, en particular en los ámbitos legislativos, políticos y prácticos. Los esfuerzos que pretenden identificar a las víctimas de la trata deben aumentar considerablemente...

OCDE :

**Getionar las migraciones económicas para cubrir las necesidades del mercado de trabajo**



Frente al envejecimiento de su población, la Unión Europea debería utilizar mejor las competencias de los inmigrantes ya instalados y atraer a más emigrantes cualificados, según un informe de la OCDE y de la Comisión Europea publicado el 18 de septiembre. La población en edad de trabajar va a disminuir un 2,2% de aquí a 2020 en la Unión Europea (- 7,5 millones de personas). "Teniendo en cuenta el gran número de personas desempleadas, un debate sobre las necesidades del mercado de trabajo y el papel de los inmigrantes y de la inmigración como respuesta no parece de actualidad ni pertinente", reconocen la OCDE y la Comisión. Sin embargo, si bien es esencial un aumento del empleo de los jóvenes, las mujeres o los seniores, "las migraciones y los inmigrantes también tienen un papel que jugar"... [Leer más](#)

**La OCDE anuncia nuevas medidas para luchar contra la evasión fiscal**



El 16 de septiembre, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) reveló un plan de acción internacional preciso y ambicioso, llamado "proyecto BEPS" (Base erosion and profit shifting, Lucha contra la erosión de bases imponibles y el traslado de beneficios). Estas recomendaciones van a permitir tener un enfoque internacional más coordinado de la lucha contra la evasión fiscal por parte de las empresas multinacionales. Van a establecer un conjunto único de reglas fiscales internacionales con quince acciones que deberán cumplirse antes de finales de 2015. Los primeros elementos del Plan de acción pretenden ayudar a los poderes públicos a proteger su base imponible y a ofrecer a los contribuyentes más certeza y legibilidad, evitando adoptar, a nivel nacional, nuevas reglas que podrían desembocar en dobles imposiciones u obligaciones inútiles en materia fiscal, o bien poner trabas a actividades transnacionales legítimas... [Leer más](#)

Eurostat :

**La inflación anual se mantiene estable en la zona euro y en la UE**



Según un comunicado de Eurostat publicado el 17 de septiembre, la inflación anual de la zona euro se mantuvo estable en el 0,4% en agosto de 2014, sin cambios con respecto a julio. En agosto de 2013, era del 1,3%. La inflación mensual fue del 0,1% en agosto de 2014. En la Unión Europea, la tasa de inflación anual se estabilizó en el 0,5% en agosto de 2014, sin cambios con respecto a julio. En agosto de 2013 era del 1,5%. La inflación mensual fue del 0,1% en agosto de 2014... [Leer más](#)

**Eurostat publica su informe "la UE en el mundo"**



El 19 de septiembre, Eurostat, oficina estadística de la Unión Europea, publicó su última edición de "La UE en el mundo", en la que compara estadísticamente la UE y los 15 países no UE del G20 a partir de una serie de datos europeos e internacionales. El informe indica que en 2012, la Unión Europea tenía el 7% de la población mundial, es decir 505 millones de habitantes, mientras que China representaba el 19% y la India el 18%. Compara también los datos sobre la esperanza de vida y la tasa de fecundidad. En cuanto al PIB, la UE representa la parte más importante del PIB mundial que asciende a 56 600 mil millones de euros en 2012, 23%. Los Estados Unidos representan sólo el 22%, China el 12% y Japón el 8%... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

**Según la FAO, 805 millones de personas padecen hambre en el mundo**



El 16 de septiembre, en Roma, la Organización de las Naciones Unidas para la alimentación y la agricultura (FAO) indicó que cerca de 805 millones de personas aún padecían hambre en el mundo, es decir 100 millones menos que hace diez años, y 209 millones menos que hace veinte años. A pesar de está mejora en las dos últimas décadas, estos progresos esconden profundas disparidades regionales. Si América latina está en el buen camino para erradicar este problema nacional, Asia y África subsahariana progresaron poco en los últimos años. Una de cada tres personas en Asia y una de cada cuatro en África subsahariana siguen subalimentadas... [Leer más](#)

## Publicaciones :

### El instituto internacional de estudios estratégicos publica su informe para el 2014



El 18 de septiembre, el Instituto internacional de estudios estratégicos (IISS) publicó su informe anual titulado "Strategic Survey 2014: The Annual Review of World Affairs". Analiza los acontecimientos y los temas del año, región por región. Incluye artículos sobre la cybercriminalidad y la protección de las informaciones personales, sobre la evolución de los factores de cambio estratégico, y sobre las formas híbridas de la inseguridad en el mundo. El informe contiene también una cronología de los principales acontecimientos en todo el mundo... [Leer más](#)

### Los resultados de las elecciones europeas de mayo 2014 en los estados miembro



El CRISP ha publicado un estudio sobre "los resultados de las elecciones europeas de mayo de 2014 en los Estados miembro". Este estudio, realizado por Thierry Coosemans, retoma la evolución de la situación política, en cada uno de los 28 países, desde la elección europea de junio de 2009 y, más particularmente, los resultados de las votaciones nacionales que se han realizado desde entonces. Luego se comparan los resultados de mayo de 2014 con los de 2009... [Leer más](#)

## Cultura :

### Reapertura de la Casa de Augusto y de Livia



Las casas de Augusto y de su mujer Livia están abiertas al público desde el 18 de septiembre en la capital italiana, y algunas estancias se presentarán por primera vez con ocasión de los 2.000 años de la muerte del primer emperador romano. La "Casa di Augusto" y la "Casa di Livia", donde vivían el emperador y su familia, están en el corazón del vasto conjunto arquitectural del monte Palatino... [Leer más](#)

### Restrospectiva de Niki de Saint Phalle



Niki de Saint Phalle fue una de las primeras artistas mujer en llegar a la fama en vida, a principios de los años 1960. Es una artista cuya obra singular se impone a la vez por su violencia, su compromiso y su radicalismo. Hasta el 2 de febrero, el Gran Palais, en París, propone una retrospectiva "Niki de Saint Phalle", artista plástica, pintora y cineasta. Se trata de la mayor exposición consagrada a la artista desde hace veinte años: pinturas, autómatas, grandes mujeres pulposas, películas y conjuntos mecánicos realizadas con Jean Tinguely... [Leer más](#)

### "Constable: The Making of a Master"



Hasta el 11 de enero de 2015, el Victoria y Albert museum de Londres, acoge la exposición "Constable: The Making of a Master". Las obras de Constable revelan historias escondidas del modo en el que el artista creó algunos de sus cuadros más conocidos y que más gustan. Entre las pinturas más célebres, "The Hay Wain" ("La carreta de heno") así como sus bocetos al óleo y sus obras inspiradas de la naturaleza... [Leer más](#)

### El altar de Gante de los Van Eyck en la Gemäldegalerie de Berlín



La Gemäldegalerie de Berlín presenta hasta el 23 de marzo de 2015 la obra única de los hermanos Van Eyck, "El Altar de Gante". Esta importante pintura de los principios del arte flamenco ofrece una representación magistral de la adoración del cordero místico. La exposición de la Gemäldegalerie rinde honor a esta obra, a la que acompaña con numerosas publicaciones y otras maravillas de la pintura flamenca... [Leer más](#)

### El museo de arte Didrichsen expone "Dance of Life" de Edvard Munch



Hasta el 1 de febrero de 2015, el museo de arte Didrichsen de Helsinki, Finlandia, acoge la exposición de Edvard Munch titulada "Dance of Life". Edvard Munch está considerado como uno de los artistas más grandes de las artes visuales de la Europa del Norte del siglo xx. Sus obras provienen de varios museo o galerías de arte, entre

ellos el museo Munch de Oslo, Noruega, el museo nacional noruego, el museo de arte Göteborg y el museo de arte Turku... [Leer más](#)

#### Nocturnas de los museos bruselenses 2014



El 18 de septiembre de 2014 se presentó la 14ª edición de las Nocturnas de los Museos bruselenses. Todos los jueves por la noche hasta el 18 de diciembre, abrirán sus puertas para visitas nocturnas por lo menos cinco museos en la ciudad de Bruselas. Visitas guiadas, animaciones diversas y encuentros con los protagonistas bruselenses de la cultura, componen el programa de esta 14ª edición de las Nocturnas de los Museos... [Leer más](#)

#### Oktoberfest, la mayor fiesta popular del mundo



La inauguración de la 181ª edición de la Oktoberfest atrajo cerca de 1 millón de personas a Munich, a pesar de la mala meteorología, según indicaron los organizadores del acto. Durante dos semanas, hasta el 4 de octubre, la capital bávara vivirá al ritmo de la fiesta de la cerveza. La mayor fiesta popular de Alemania se merece su título. El año pasado, Oktoberfest recibió 6,4 millones de visitantes que tomaron 7,7 millones de litros de cerveza, únicamente muniquesa... [Leer más](#)

#### Agenda :



Del 25 al 26 de septiembre

Bruselas

Reunión del Consejo Competitividad (comercio, industria, investigación, innovación, espacio) COMPET



26 de septiembre

Ottawa

Cumbre UE-Canadá



29 de septiembre

Bruselas

Consejo de Asuntos generales

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly ; Lucie Nebut, Andrea Klemencsics, Helen Levy  
Aude Prenassi, Guillaume Anglars

**Redactor jefe : Charles de Marcilly**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

La **Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}